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Künstlernachlässe im Land Brandenburg 
 
Angesichts fehlender Strukturen zur Sicherung von Künstlernachlässen und für diese 
Aufgabe nicht ausreichender finanzieller und personeller Ausstattung der Landesmuseen 
für bildende Kunst steht die kunstinteressierte Öffentlichkeit vor dem Problem, wie 
Nachlässe herausragender bildender Künstlerinnen und Künstler des Landes 
Brandenburg bewahrt werden können. Zwar scheint mit dem ehemaligen Kreismuseum in 
Luckau sogar ein Depot für mögliche Nachlässe gefunden zu sein, auch werden 
unterschiedliche Konzepte diskutiert, wie die Aufgabe in Kooperation von Kommunen, 
Landkreisen und Landesebene unter Einbeziehung privaten bürgerschaftlichen 
Engagements gelöst werden kann, es bleibt jedoch die Frage, was herausragende Werke 
sind und welches Gremium dies beurteilen sollte. Die kulturpolitische Verantwortung des 
Landes ist gefragt. 
 
Ich frage deshalb die Landesregierung:  
 
Welche Maßnahmen sieht die Landesregierung vor, um ihrer Verantwortung zur Sicherung 
herausragender Nachlässe von Künstlerinnen und Künstlern gerecht werden zu können? 
 
 
 
 
Dr. Gerd-Rüdiger Hoffmann, MdL 
 
Potsdam, den 19. Februar 2014 








